



# Pour une digestion tranquille

Les troubles digestifs sont fréquents chez le chien : vomissement, régurgitation, gastrite, ulcère gastrique, diarrhée... Quels sont les signes à connaître ? Faut-il s'inquiéter tout de suite ? Comment bien gérer la situation ?

La durée moyenne de la digestion est de 22 heures chez le chien. Tout commence dans l'estomac et se poursuit dans les intestins. Mais de nombreux facteurs peuvent venir troubler ce processus.

## Vomissement et régurgitation

Un vomissement est un acte réflexe qui provoque le rejet du contenu gastro-intestinal à la suite de contractions abdominales, la digestion ayant commencé. Il ne doit pas être confondu avec la régurgitation qui est le simple reflux sans effort du contenu de l'œsophage et de l'estomac, la digestion n'ayant pas vraiment commencé (cela arrive quand un chien mange trop vite).

Les vomissements sont fréquents chez le chien et peuvent avoir une origine digestive : aliment avarié, intoxication, corps étranger, obstruction intestinale, virus. Ils peuvent aussi avoir pour origine une affection : pyomètre (infection de l'utérus), mal des transports, gastrite, tumeur, insuffisance rénale chronique...

Si les vomissements sont passagers, une diète de 24 heures peut suffire à tout remettre en ordre. Mais s'ils persistent, leur



Les vomissements sont fréquents chez le chien et peuvent avoir une origine digestive.

origine doit être identifiée pour entreprendre un traitement vétérinaire.

## Gastrite aiguë

C'est une inflammation de la paroi de l'estomac qui peut être due à l'ingestion d'aliments avariés ou inadaptés, d'un corps étranger, de substances irritantes (produits ménagers), ou à l'action de virus, de bactéries, de parasites... Il est souvent compliqué de trouver l'origine exacte d'une gastrite, mais une diète de 24 heures remet généralement les choses en ordre. Un traitement médicamenteux (antiémétique, antiacide...) est entrepris si nécessaire.

## Gastrite chronique

Caractérisée par un appétit irrégulier, des vomissements fréquents et un mauvais état général, la gastrite chronique est due à diverses causes souvent difficiles à identifier. Des examens complémentaires sont alors nécessaires, dont l'endoscopie avec biopsie et analyse des prélève-

ments. Le traitement passe par l'élimination de la cause et une adaptation de l'alimentation.

## Ulcères gastriques

Localisés principalement dans le duodénum (début des intestins), ils sont dus à une affection sous-jacente (insuffisance rénale, gastrite grave, intoxication, tumeur). Le chien s'amaigrit rapidement et on note la présence de sang dans les vomissements et les fèces. Le traitement vétérinaire a recours à des antiémétiques et des antiacides.

## Diarrhées

Les diarrhées, aiguës ou chroniques, ont souvent une origine alimentaire : repas trop important, aliment favorisant les fermentations, et tout changement brusque de nourriture perturbant l'équilibre de la flore intestinale qui n'a pas le temps de s'adapter au nouvel aliment. Le traitement consiste principalement en une diète de 24 à 48 heures, puis à une reprise alimentaire avec plusieurs petits repas par jour pendant 4 jours avant de revenir à une alimentation normale. Mais les diarrhées peuvent aussi avoir pour origine un parasitisme intestinal important, une allergie ou une intolérance alimentaire, une cause virale ou bactérienne, ou une maladie sous-jacente comme une insuffisance pancréatique ou une tumeur. Un traitement adéquat doit être entrepris. □

## Dilatation/torsion de l'estomac

Touchant surtout les grands chiens, on ignore encore ce qui la déclenche, mais certains éléments sont favorisants : repas volumineux mangé vite, grande quantité d'eau ou d'air absorbée, jeu ou promenade après un gros repas. Après le repas, l'estomac gonfle, ses parois se tendent comme un ballon et il peut pivoter sur lui-même, emprisonnant alors nourriture et gaz. C'est une urgence vétérinaire : le chien meurt en quelques heures si rien n'est fait. Le traitement est chirurgical.